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ahkamah	Konstitusi	(MK)	berpeluang	membatalkan	parliamentary	threshold	atau	ambang	batas	parlemen	sebesar	4	persen	suara	sah	nasional.	MPotensi	 itu	 usai	 putusan	 MK	 yang	 membatalkan	 atau	 menghapus	 ketentuan	 ambang	 batas	 pencalonan	 presiden	 dan	 wakil	 presiden	 atau	

presidential	threshold	sebesar	20	persen.	Di	satu	sisi	jika	keputusan	tersebut	benar-benar	diambil	makan	akan	memberikan	harapan	baru	kepada	

partai-partai	politik	(parpol)	untuk	berkembang	dalam	demokrasi	Indonesia	yang	lebih	sehat.	Namun	muncul	kekhawatiran,	bila	seluruh	parpol	duduk	di	

DPR	RI	maka	fungsi	legislasi	atau	pembuatan	undang-undang	sebagai	salah	satu	tugas	DPR	bakal	terganggu.	Diketahui,	data	Komisi	Pemilihan	Umim	(KPU)	

menyebutkan	ada	delapan	partai	politik	memperoleh	kursi	DPR	untuk	periode	2024–2029	 setelah	berhasil	mendapatkan	 suara	di	 atas	 ambang	batas	

parlemen	4	persen.	Parpol	itu	adalah	PDI	Perjuangan	(110	kursi),	Partai	Golkar	(102	kursi),	Partai	Gerindra	(86	kursi),	Partai	NasDem	(69	kursi),	Partai	

Kebangkitan	Bangsa	(68	kursi),	Partai	Keadilan	Sejahtera	(53	kursi),	Partai	Amanat	Nasional	(48	kursi),	dan	Partai	Demokrat	(44	kursi).	Pada	pemilu	serentak	

2024	lalu,	ditetapkan	total	perolehan	suara	nasional	151.793.293.	Sementara,	ada	10	partai	lainnya	yang	tak	bisa	masuk	Senayan	karena	tak	penuhi	bang	

batas.	Maka,	jika	parliamentary	threshold	juga	dihapus,	semua	partai	bisa	masuk	Senayan.	Cukup	kursinya?	

Baca	Hal	11....
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Perhitungan ambang batas 

4 persen itu merujuk pada 

ketentuan Pasal 414 ayat 

(1) Undang-Undang Nomor 

7 Tahun 2017 (UU Pemilu) 

dan Pasal 10 ayat (1) 

Peraturan KPU (PKPU) 

Nomor 6 Tahun 2024.

Ambang batas 4 persen 

yang ditetapkan dari 

Pemilu 2025 total 

perolehan suara nasional 

151.793.293 sebesar 

6.071.731,72.

JIKA PARLIAMENTARY 

Sumber: 

KPU Pemilu 2024



DENPASAR- Pemerintah sedang 
menghitung opsi biaya untuk haji 
dapat diturunkan kembali. Pasalnya, 
ada potensi  akan dibantu oleh 
pemerintah Arab Saudi.

“Sedang dihitung (ongkos naik 
haji) karena ini pemerintah Arab Saudi 
akan membantu, kita diberikan area 
sendiri,” kata Menteri Koordinator 
B i d a n g  Po l i t i k  d a n  Ke a m a n a n 
(Polkam) Budi Gunawan di Denpasar, 
Bali, Senin malam (13/1/2025).

Meski begitu, Budi Gunawan 
belum memberikan detail realisasi 
penurunan lagi biaya haji tersebut.

Dengan bantuan dari pemerintah 
Arab Saudi itu, lanjut dia, jemaah haji 
Indonesia yang dapat ditampung 
d a l a m  a re a  t e r s e n d i r i  k h u s u s 
Indonesia itu akan lebih banyak 
sehingga persentase biaya naik haji 
berpotensi bisa diturunkan kembali.

Sebelumnya, Panitia Kerja (Panja) 
Biaya Haji Komisi VIII DPR RI dan 
Pemerintah dalam rapat bersama di 
K o m p l e k s  P a r l e m e n  S e n a y a n 
menyetujui Biaya Penyelenggaraan 
Ibadah Haji (BPIH) 2025 sebesar 
Rp89,4 juta.

A d a  p u n  c a l o n  j a m a a h  h a j i 
membayar biaya perjalanan ibadah 
haji sebesar Rp55,4 juta per orang.

Ketua Komisi VIII DPR Marwan 
Dasopang menyebutkan penurunan 
BPIH pada 2025, jika dibandingkan 
pada 2024 mencapai sekitar Rp4 juta 
lebih.

Sementara itu, dalam pertemuan 
antara Panitia Kerja Biaya Haji Komisi 
VIII DPR RI dengan Presiden Prabowo 
Subianto, Marwan mengungkapkan 
Kepala Negara memberi sinyal agar 
biaya penyelenggaraan dan perjalanan 
haji 2025 dapat diturunkan lagi.

“Pak Presiden mengucapkan 
terima kasih kepada para anggota 
panja,  tetapi  kelihatannya,  Pak 
Presiden masih belum puas, masih 
kepingin sebetulnya di bawah itu,” 
kata Marwan di Jakarta,  Selasa 
(7/1/2025).

Ia menambahkan beban calon 
jamaah dapat turun sekitar Rp600 
ribu dan beban nilai manfaat juga 
turun dari Rp8 triliun menjadi sekitar 
Rp6,8 triliun.

Panja Biaya Haji DPR RI juga 
memastikan akan mengawal ketat 
penerapannya di lapangan.Panitia 
kerja juga menyebut mereka akan 
mengawasi hal lain menyangkut haji, 
termasuk di antaranya daftar urut 
tunggu, sistem komputerisasi terpadu 
haji, kuota yang akan berangkat, dan 
hak-hak jamaah lainnya.

Upayakan	Kuota	Bertambah
Di sisi lain, pemerintah Indonesia 

bersama Kerajaan Arab Saudi telah 
m e n a n d a t a n g a n i  k e s e p a k a t a n 
perjanjian (MoU) untuk musim haji 
1446 H /2025 M. Penandatanganan 
kesepakatan ini dilakukan Menteri 
Agama Nasaruddin Umar dan Menteri 
Haji dan Umrah Arab Saudi Tawfiq F. 
Al-Rabiah, di Jeddah.

Dalam salah satu klausul MoU 
disebutkan bahwa Kementerian Haji 
dan Umrah memiliki hak untuk 
m e n g u r a n g i  a t a u  m e n a i k k a n 
persentase petugas sesuai kebutuhan. 
Hal itu akan diperbarui setelah selesai 
tahapan kontrak layanan sesuai 
dengan jadwal yang telah ditentukan.

A d a p u n  I n d o n e s i a  s a a t  i n i 
mendapat kuota petugas sebanyak 
2.210 atau satu persen dari kuota 
jemaah. Menag Nasaruddin Umar 
terus berupaya melobi Menteri Haji 
dan Umrah Arab Saudi Tawfiq F Al 

Rabiah agar Indonesia bisa mendapat-
kan tambahan kuota petugas.

"Kita terus mengupayakan untuk 
mendapatkan tambahan kuota pe-
tugas agar jumlahnya lebih memadai 
untuk memberikan pelayanan yang 
lebih maksimal kepada jemaah haji 
Indonesia," kata Nasaruddin Umar 
dilansir dari keterangan resmi, Selasa, 
(14/1/2025).

MoU Menag RI dan Menhaj Saudi 
juga mengatur masalah keamanan. 
S e l u r u h  j e m a a h  h a j i  d i m i n t a 
mematuhi dan menaati peraturan 
Kerajaan Arab Saudi termasuk terkait 
pergerakan saat puncak haji di Arafah, 
Muzdalifah, dan Mina. Jemaah juga 
diminta tidak melakukan aktivitas 
propaganda dan mengeraskan suara 
di tempat umum. Sebaliknya, jemaah 
diminta untuk menghormati dan 
menjaga kesucian Dua Tanah Suci.

A t u r a n  l a i n n y a  b e r k e n a a n 
penggunaan perangkat fotografi, 

termasuk telepon genggam, agar tidak 
m e n g g a n g g u  k e a m a n a n  d a n 
ketertiban umum. Larangan lainnya 
antara lain: mengibarkan bendera 
negara tertentu, mempublikasikan 
slogan-slogan politik dan partai, atau 
mempolitisasi musim haji.

"Kami juga sudah menyepakati be-
berapa aturan keamanan yang diterap-
kan selama pergerakan jemaah haji. 
Pada prinsipnya, pemerintah Indonesia 
siap bekerja sama dengan Kerajaan 
Arab Saudi terkait dengan keamanan 
dan kenyamanan jemaah selama di 
tanah suci," ujar Nasaruddin Umar.

Selain menandatangani MoU, 
kunjungan Menag ke Arab Saudi juga 
dalam rangka menghadiri Mu'tamar 
dan Pameran Haji di Jeddah. Menag 
juga akan bertemu dengan sejumlah 
pihak di Arab Saudi untuk memastikan 
kesiapan pelayanan jemaah.

"Fokus kita adalah bagaimana 
jemaah haji Indonesia bisa mendapat 
l aya n a n  te r b a i k .  I n i  a ka n  k i t a 
persiapkan sejak awal," tuturnya.

Nasaruddin Umar juga menyebut, 
keberangkatan dan kepulangan 221 
ribu jemaah haji akan terbagi pada dua 
bandara di Arab Saudi. Sebanyak 
110.500 jemaah akan datang melalui 
Bandara Amir Mohammad Bin Abdul 
Aziz di Madinah dan pulang melalui 
Bandara King Abdul Aziz di Jeddah. 

“Sementara, setengahnya lagi, 
akan datang melalui Bandara King 
Abdul Aziz Jeddah dan pulang melalui 
Bandara Amir Mohammad bin Abdul 
Aziz Madinah," sambungnya.(ant, rls, 
din/dya)

Pemerintah Beri Sinyal Biaya Haji  
Bisa Turun Lagi

Pemerintah	Republik	Indonesia	bersama	Pemerintah	Kerajaan	Arab	Saudi	telah	menandatangani	kesepakatan	
perhajian	(MoU)	untuk	musim	haji	1446	H	/2025	M.	Penandatanganan	kesepakatan	ini	dilakukan	

Menteri	Agama	Nasaruddin	Umar	dan	Menteri	Haji	dan	Umrah	Arab	Saudi	Tawfiq	F.	Al-Rabiah,	di	Jeddah.(ist)
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haji tahun ini yang akan berlangsung 
5 bulan lagi.

Abderrezak Bouchama, pejabat 
di Pusat Penelitian Medis Inter-
nasional Raja Abdullah, mengatakan 
pihak berwenang pasti ingin meng-
hindari terulangnya kejadian pada 
2024.

“ S a y a  k i r a  m e r e k a  a k a n 
mengurangi risiko jamaah haji ilegal,” 
ujarnya, dikutip dari AFP, Selasa 
(14/1/2025).

Beberapa langkah yang akan 
d i a k u k a n  p e m e r i n t a h  u n t u k 
mengurangi bahaya akibat panas 
ekstrem, seperti penggunaan sensor 
yang bisa mendeteksi tekanan panas 
dengan cepat. Namun ini proyek 
jangka panjang yang kemungkinan 

tidak bisa digunakan pada musim 
haji pada Juni mendatang.

Pelaksanaan haji berlangsung 
selama 5 hingga 6 hari, sebagian 
besar di luar ruangan. 

Selain soal suhu ekstrem, otoritas 
h a j i  j u g a  t e r u s  m e m p e r b a i k i 
manajemen kerumunan sehingga 
lebin teratur dan terkendali, tidak 
terjadi penumpukan. Mengatur 
pergerakan hampir 2 juta orang 
dalam satu lokasi tentu bukan 
perkara mudah.

"(Selain suhu tinggi) Waktu titik 
balik matahari musim panas berarti 
jamaah haji menghadapi paparan 
sinar matahari maksimum selama 
ibadah di  luar ruangan,"  kata 
Bouchama.(ist, afp, wid/dya)

ARAB Saudi bersiap menghadapi 
pelaksanaan haji 2025 dalam kondisi 
suhu panas ekstrem, seperti pada tahun 
lalu. Pada musim haji 2024, sekitar 
1.300 jamaah meninggal dunia. 

Saat itu atau pada Juni 2024, suhu 
di Kota Makkah melonjak hingga 51,8 
derajat Celsius. Sekitar 1,8 juta 
jamaah melaksanakan ibadah haji 
pada 2024.

Seorang pejabat Saudi mengata-
kan, 83 persen dari 1.301 jamaah 
yang meninggal pada tahun lalu tidak 
memiliki izin haji resmi. Oleh karena 
itu mereka tidak bisa mengakses 
fasilitas untuk membuat jamaah lebih 
nyaman, termasuk tenda ber-AC.

Pemerintah Arab Saudi belum 
menjelaskan bagaimana persiapan 

Saudi Antisipasi Panas Ekstrem di Musim Haji 2025
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Pagar Laut Juga Ditemukan di Bekasi

DPR:  Bak Sinetron Panjang, padahal Jelas Tak Berizin

Rasio mengatakan pihaknya telah 
menerjunkan tim ke lapangan untuk 
mendalami keberadaan pagar dari 
bambu tersebut.

"Sudah ada tim yang ditugaskan 
untuk melakukan pendalaman. 
berdasarkan hasil pengumpulan data 
lapangan akan disiapkan langkah 
tindak selanjutnya, sesuai dengan 
ketentuan peraturan perundang-
undangan," ujarnya.(tar, din, ist, 
rls/dya)

ditemukan di perairan Kabupaten 
Bekasi.

Kementerian Lingkungan Hidup 
(KLH) menyatakan bakal mendalami 
kasus pagar laut misterius sepanjang 
30 km di perairan Tangerang, Banten.

"Sesuai dengan perintah Menteri 
LH, Hanif Faisol saat ini kami sedang 
m e n d a l a m i nya ,"  k a t a  D i re k t u r 
Jenderal Penegakan Hukum LHK Rasio 
Ridho Sani, Selasa (14/1/2025).

JAKARTA - Pagar yang dibangun di 
atas permukaan laut juga ditemukan 
di perairan Kabupaten Bekasi, Jawa 
Barat (Jabar) sepanjang 8 kilometer 
(km). Padahal, penemuan sebelumnya 
yaitu pagar laut sepanjang 30 km di 
perairan Kabupaten Tangerang hingga 
kini belum ditemukan pelakunya. 

Wakil Ketua Komisi IV DPR Alex 
Indra Lukman menyentil pemerintah 
karena pelanggaran ini malah seperti 
sinetron. Alex menyebut masih banyak 
urusan lain yang harus dikerjakan oleh 
pemerintah. 

" K i t a  h a r a p k a n  k e s e r i u s a n 
pemerintah untuk selesaikan urusan 
yang seperti ini. Jangan kemudian 
d i b i k i n  j a d i  s i n e t r o n  y a n g 
berkepanjangan. Rasanya masih 
banyak urusan yang harus dikerjakan 
pemerintah selain hanya urusin pagar 
laut yang dibangun sedemikian 
panjang tanpa pernah diketahui 
s e l a m a  i n i ,"  u j a r  A l e x ,  S e l a s a 
(14/1/2025). 

Alex mengingatkan,  seluruh 
instansi, baik dari pemerintah daerah 
sampai pemerintah pusat, sudah 
mengakui tidak pernah mengeluarkan 
izin  terkait  pagar laut  ini .  Dia 
menantikan kemauan pemerintah 
untuk segera menyelesaikan urusan 
ini sehingga tidak jadi polemik 
berkepanjangan di masyarakat. 

"Kalau memang tidak ada izinnya, 
dan kemudian yang seperti kita baca 
juga bahwa Kementerian Kelautan 
sudah melakukan penyegelan, ya 
berarti ada tindak pidana di sana," 
tuturnya. 

Sementara itu, Alex mengakui 
diperlukan anggaran dan waktu untuk 
merobohkan pagar laut di Tangerang 
d a n  B e k a s i  i t u .  B a g i nya ,  ya n g 
terpenting sekarang adalah kemauan 
dari pemerintah itu sendiri untuk 
membongkar misteri pagar laut. 

"Barang ini salah, ya langsung dong 
diselidiki siapa yang buat itu. Karena 
sudah lengkap. Ini kan bukan delik 
pengaduan lagi, delik aduan," imbuh 
Alex. 

Polemik  seputar  pagar  laut 
sepanjang 30,16 kilometer yang 
membentang di perairan pesisir utara 
Kabupaten Tangerang, Banten, kian 
m e m a n a s .  H i n g g a  k i n i ,  b e l u m 
diketahui secara pasti siapa pemilik 
pagar laut di Tangerang itu. 

Pengembang kawasan Pantai 
Indah Kosambi (PIK) 2 dengan tegas 
membantah keterlibatan mereka 
dalam pembangunan struktur bambu 
tersebut. Sementara itu, Jaringan 
Rakyat Pantura (JRP) Tangerang 
mengeklaim pagar itu dibangun lewat 
swadaya masyarakat setempat. Kini, 
p a g a r  l a u t  m i s t e r i u s  k e m b a l i 

Paljaya, Selasa (14/1/2025). 
Menurut  Ahman,  anggapan 

keberadaan bambu di perairan 
Kampung Paljaya sebagai pagar 
misterius hanya memanfaatkan 
momentum kasus viral yang terjadi 
di Tangerang. 

"Barangkali itu memanfaatkan 
momentum viralisasi," kata Ahman. 

A h m a n  j u g a  m e n j e l a s k a n , 
keberadaan deretan bambu di 
p e r a i r a n  K a m p u n g  P a l j a y a 
diperuntukkan untuk pembangunan 
dua alur pelabuhan yang akan 
menjadi akses keluar dan masuknya 
kapal nelayan. Dua alur pelabuhan ini 
masing-masing dikerjakan oleh PT 
TRPN pada sisi kiri dan PT MAN pada 
sisi kanan. 

S e m e n t a r a  p a n j a n g  a l u r 
pelabuhan membentang hingga lima 
kilometer, dengan kedalaman lima 
meter dan lebar 70 meter. 

Menurutnya, pembangunan alur 
pelabuhan pada sisi kiri khususnya, 
merupakan bagian dari penataan 
ulang kawasan Satuan Pelayanan 
(Satpel) Pangkalan Pendaratan Ikan 
(PPI) Paljaya seluas 7,4 hektar, 
dengan biaya yang dikeluarkan oleh 

PT TRPN sekitar Rp 200 miliar. 
"Untuk di pantai utara itu berkisar 
antara Rp 100 miliar sampai Rp 200 
miliar tergantung situasi kondisi," 
ungkap dia.(rls, wid, ist/dya)

PEMERINTAH	 Provinsi (Pemprov) 
Jawa Barat membantah adanya pagar 
misterius berbahan ribuan batang 
bambu di perairan Kampung Paljaya, 
Desa Segara Jaya,  Tarumajaya, 
Kabupaten Bekasi. 

K e p a l a  U P T D  P e l a b u h a n 
Perikanan Muara Ciasem pada Dinas 
Kelautan dan Perikanan Jawa Barat, 
Ahman Kurniawan mengatakan, 
bambu yang terpancang di perairan 
Kampung Paljaya tak bisa disamakan 
dengan keberadaan bambu di 
wilayah perairan Tangerang, Banten. 

Ahman berujar, pemasangan 
bambu di perairan Kampung Paljaya 
legal karena hasil kerja sama antara 
Pemprov Jawa Barat dengan PT 
Tunas Ruang Pelabuhan Nusantara 
( T R P N )  d a n  P T  M e g a  A g u n g 
Nusantara (MAN). 

"Ya misterius itu kan karena tidak 
tahu siapa pemiliknya. Kalau di sini 
memang jelas pemiliknya, tidak 
misterius. Ini DKP Jabar, kerjasama 
dengan perusahaan ini (TRPN), ini 
MAN, dan semuanya punya legalitas 
masing-masing," kata Ahman saat 
meninjau keberadaan deretan 
pancangan bambu di Kampung 

Pemprov Jabar 

Klaim Pagar di Laut Bekasi Legal

Beredar	sebuah	video	yang	menunjukkan	pagar	misterius	berbahan	bambu	muncul	di	perairan	

pesisir	utara	Kabupaten	Bekasi,	Jawa	Barat.(Tangkapan	layar	video	warga)

Pagar ini membentang 
sepanjang 8 kilometer di 
dua sudut wilayah 
Tarumajaya, pesisir utara 
Kabupaten Bekasi, Jawa 
Barat, dan memiliki 
struktur unik yang berbeda 
dari pagar laut di 
Tangerang.

Provinsi (Pemprov) Jawa 
Barat menyebut pagar  
berbahan ribuan batang 
bambu di perairan 
Kampung Paljaya, Desa 
Segara Jaya, Tarumajaya, 
Kabupaten Bekasi itu legal. 

Pemasangan bambu di 
perairan Kampung Paljaya 
legal karena hasil kerja 
sama antara Pemprov Jawa 
Barat (DKO) dengan PT 
Tunas Ruang Pelabuhan 
Nusantara (TRPN) dan PT 
Mega Agung Nusantara 
(MAN). 

Keberadaan deretan 
bambu di perairan 
Kampung Paljaya 
diperuntukkan untuk 
pembangunan dua alur 
pelabuhan yang akan 
menjadi akses keluar dan 
masuknya kapal nelayan. 
Dua alur pelabuhan ini 
masing-masing dikerjakan 
oleh PT TRPN pada sisi kiri 
dan PT MAN pada sisi 
kanan. 

Sementara panjang alur 
pelabuhan membentang 
hingga lima kilometer, 
dengan kedalaman lima 
meter dan lebar 70 meter, 
biaya yang dikeluarkan 
oleh PT TRPN sekitar Rp 
200 miliar.

Fakta 
Pagar Laut 
di Bekasi
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Swasembada Pangan 2027

Kementan Ungkap TNI Kawal Beras, Polisi Urus Jagung

karena mayoritas pembangunannya di 
atas sawah. Karena sawah itu 
gampang, petani juga enggak punya 
posisi tawar. Kalau ditawar tanahnya 
murah, gampang jual, setelah dijual, 
cari akal, itu jadi boleh membangun 
rumah,” ujar Fahri.

Fahri juga berpesan jangan sampai 
pembangunan perumahan justru 
mengganggu visi Prabowo untuk 
swasembada pangan.

“Pada saat presiden kita sedang 
mencetak sawah, menganjurkan cetak 
sawah, tapi ada saja yang malah justru 
melakukan pembangunan yang 
mengancam ketahanan pangan kita,” 
jelas Fahri.(rls din wid, ist/dya)

JAKARTA - Pemerintah menargetkan 
swasembada pangan di tahun 2027. 
Wakil Menteri Pertanian Sudaryono 
mengungkapkan ada peran TNI-Polri 
untuk mencapai target itu.Upaya yang 
dilakukan mulai dari intensifikasi dan 
ekstensifikasi pertanian. 

Mulai dari kegiatan pompanisasi, 
perbaikan suplai pupuk dan bibit, 
hingga irigasi. Pemerintah juga 
menargetkan untuk melakukan cetak 
sawah 3 juta hektare dalam 5 tahun 
mendatang.

"Pelibatan TNI dalam pengawalan 
beras. Dan Polri udah ada MoU untuk 
bantu ketahanan di sektor jagung dan 
p e n g a w a l a n  t a n a m a n  p a n g a n  
pekarangan. Itu Polri, ini jalan bagus 
kompak semua. Swasembada nggak 
tugas kita sendiri, kalau dikerjain 
banyak orang cepet juga," kata 
Sudaryono di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Selasa (14/1/2025).

Sebelumnya, Kementan bersama 
Polri mengadakan rapat koordinasi 
percepatan swasembada Jagung pada 
Senin (13/1).

Kedua instansi sepakat akan 
memanfaatkan lahan perkebunan dan 
lahan kering di berbagai wilayah 
Indonesia. Ditargetkan total tanam 
sebesar 1,7 juta hektare.

"Dari lahan tersebut, diharapkan 
dapat menghasilkan tambahan 
produksi jagung sebanyak 4 juta ton, 
meningkat 25% dari kondisi saat ini," 
ujar Menteri Pertanian Amran 
Sulaiman, Senin (13/1/2025).

Sementara itu, Irwasum Polri, Irjen 
Pol. Dedi Prasetyo mengatakan, Polri 
siap memberikan dukungan penuh 
dalam menjamin keamanan dan 
kelancaran distribusi bahan-bahan 
pertanian. Seperti benih dan pupuk, ke 
seluruh wilayah Indonesia. 

"Kami akan mengawal setiap 
tahapan distribusi dan memastikan 
tidak ada kendala di lapangan, agar 
program ketahanan pangan ini dapat 
berjalan sukses," ujar Dedi.

Menurutnya untuk menggapai 
t a r g e t  s w a s e m b a d a  p a n g a n  
merupakan tugas lintas kementerian 
dan lembaga.

Diketahui Kementerian Pertanian 
(Kementan)  pada tahun 2025 
mendapat total anggaran sebesar 
Rp29,37 triliun, termasuk tambahan 
anggaran Rp21,47 triliun. Dari jumlah 
itu, Rp23,61 triliun akan difokuskan 
untuk mendukung swasembada 
pangan beras, sedangkan Rp413,67 
miliar dialokasikan untuk program 
pangan bergizi.

Sementara untuk program pangan 
bergizi, anggaran akan digunakan 
untuk membangun pekarangan 
pangan bergizi di 2.500 desa. Kegiatan 
ini meliputi distribusi bantuan benih 
sayuran, buah, ayam petelur sebanyak 
600 ribu ekor, serta ubi jalar.

Dilarang	Buat	Rumah	
di	Persawahan

Sebelumnya, Presiden Prabowo 
Subianto melarang membangun 
perumahan di lahan persawahan. 
Pemerintah saat ini memang berupaya 
m e re a l i s a s i k a n  p e m b a n g u n a n  
program 3 juta rumah.

“Presiden sudah melarang kita 
m e m a k a i  p e r s a w a h a n  u n t u k  
membangun perumahan,” ungkap 
Wakil Menteri Perumahan dan 
Kawasan Permukiman (PKP) Fahri 
H a m z a h  s a a t  P o l i c y  S e m i n a r  
Sustainable Housing, Building and 
Cities in Indonesia di Hotel Fairmont, 
J a k a r t a  S e l a t a n ,  p a d a  S e l a s a  
(14/1/2025).

Fahri mengaku pernah menemui 
pihak yang membangun rumah di 
lahan persawahan. Menurutnya, 
kondisi tersebut terjadi karena petani 
tidak mempunyai posisi tawar dan 
lahan sawah bisa dibeli murah.

“Ada proyek insentif perbankan 
yang menurut saya perlu diregulasi 

Pemerintah	melalui	Kementerian	Pertanian	menargetkan	produksi	padi	nasional	
pada	2025	mencapai	32	juta	ton	beras.	(AFP)
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Potensi tanam dari Kementerian PU: 
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Pengembangan padi gog (PTAB): 
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Sudah  6 Calon Kepala Daerah Mendadak Cabut Gugatan di MK
maupun kuasa hukumnya.

Padahal ,  dalam pendaftaran 
perkara, Jumat (6/12/2024), Imam-
Ririn mendalilkan adanya praktik 
kecurangan Pilkada Depok dengan 
politisasi ASN sehingga meyakini 
adanya upaya terstruktur, sistematis, 
d a n  m a s i f  ya n g  m e n y e b a b k a n 
kekalahan mereka.

Setelah sidang sengketa Pilkada 
memasuki  hari  keempat ,  Senin 
(13/1/2025), muncul lagi gugatan 
yang dicabut oleh pemohon.

Pencabutan kali ini dilakukan oleh 
paslon bupati dan wakil bupati Kapuas 
nomor urut 3, Alfian Mawardi dan 
Agati Sulie Mahyudin (Alfian-Agati) 
d e n g a n  n o m o r  p e r k a r a 
186/PHPU.BUP-XXIII/2025.Dalam 
sidang Panel II MK, kuasa hukum 
Alfian-Agati, Darul Huda Mustaqim, 
m e n y a m p a i k a n  p e r m o h o n a n 
pencabutan perkara.

Pencabutan kemudian diikuti oleh 
paslon gubernur dan wakil gubernur 
Sulawesi Utara nomor urut 2, Elly 
Engelbert Lasut dan Hanny Joost 
Pajouw (Elly-Hanny).

Mereka mencabut gugatan dalam 
sidang pemeriksaan pendahuluan, 
Senin (13/1/2025), yang disampaikan 
langsung oleh kuasa hukumnya, Denny 
Indrayana.

"Kami hadir dalam persidangan 
u n t u k  m e m b e r i ka n  ko n f i r m a s i 
sebagaimana Peraturan Mahkamah 
Konstitusi terkait dengan penarikan 
perkara ,"  u jar  Denny di  dalam 
persidangan.

Pencabutan gugatan yang menjadi 
sorotan adalah perkara pilgub Jawa 

Tengah.Gugatan yang dilayangkan 
oleh paslon gubernur dan wakil 
gubernur nomor urut 1, Andika 
Perkasa-Hendrar Prihadi (Andika-
Hendi), ini dicabut setelah melewati 
tahap pertama sidang pemeriksaan 
pendahuluan.

Mereka sempat bersidang pada 
K a m i s  ( 9 / 1 / 2 0 2 5 )  d a n 
mengungkapkan dugaan pelanggaran 
terstruktur, sistematis, dan masif yang 
dilakukan oleh penyelenggara pemilu, 
penyelenggara negara, pemerintah, 
hingga penegak hukum.Namun, pada 
Senin (13/1/2025) pagi ,  Hendi 
mengabarkan gugatan itu dicabut.

Terbaru, Hakim Konstitusi Arief 
Hidayat selaku ketua majelis hakim 
sidang panel  3  dengan agenda 
pemeriksaan pendahuluan sengketa 
hasil Pilkada 2024 mengaku terharu 
mendengar surat pencabutan gugatan 
yang dibacakan langsung oleh Calon 
Bupati Alor Nomor Urut 5 Imanuel 
Ekadianus Blegur.

"Saya atas nama Mahkamah sangat 
terharu ini.  Sungguh luar biasa 
kearifan lokal yang disampaikan 
pasangan calon nomor urut 5. Untuk 
itu, nanti akan saya laporkan di rapat 
permusyawaratan hakim bahwa 
perkara ini dicabut," kata Arief di 
G e d u n g  I  M K ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(24/1/2025). 

Menurut Arief, kehadiran Imanuel 
Ekadianus Blegur selaku prinsipal di 
persidangan untuk menyampaikan 
permohonan pencabutan gugatan 
merupakan bentuk penghormatan 
kepada Mahkamah. Dia juga menghargai 
isi surat pencabutan gugatan yang 
dibacakan.( ist, ant, rls/dya)

dan wakil bupati Bogor 
nomor urut 1, Bayu 
S y a h j o h a n  d a n 
Musyafaur Rahman.

Mereka mencabut 
permohonan melalui 
k u a s a  h u k u m n y a , 
Partumpuan F Sinurat, 
d a l a m  s i d a n g 
p e m e r i k s a a n 
pendahuluan di Panel I 
MK yang digelar  8 
Januari 2025.

Dalil hukum yang 
d i j a b a r k a n  d a l a m 
permohonan Bayu-
Ra hma n menyeb ut 
a d a n y a  k e t i d a k -

netralan penye-lenggara pemilu dan 
keterlibatan kepala desa dalam pe-
menangan pesaingnya, yakni paslon 
nomor urut 1, Rudi Susmanto-Ade 
Ruhandi.

Pemohon yakin dengan dalil 
t e r s e b u t  b i s a  m e m i n t a  M K 
membatalkan kemenangan Rudi-Ade 
dan membalikkan keadaan.Namun, 
permohonan tersebut dicabut dan 
terhenti di sidang perdananya. 

Gugatan kedua yang dicabut 
adalah diajukan paslon walikota dan 
wakil walikota Depok nomor urut 1, 
Imam Budi Hartono dan Ririn Farabi A 
Rafiq (Imam-Ririn) yang diusung 
Partai Keadilan Sejahtera dan Partai 
Golkar.Pencabutan ini juga dilakukan 
di hari pertama sidang, pada Rabu 
(8/1/2025).

Cara pencabutan pun berbeda dari 
yang lain; mereka tak hadir dalam 
p e r s i d a n ga n ,  b a i k  I m a m - R i r i n 

JAKARTA	 -	 Saat sidang sengketa 
Pilkada 2024 baru dimulai, sudah ada 
6 calon Kepala Daerah (Cakada) 
mendadak mencabut gugatannya. 
D a l a m  s i d a n g  p e m e r i k s a a n 
pendahuluan, keenam gugatan ini 
h a r u s  t e r h e n t i  m e s k i  b e l u m 
m e n u n j u k k a n  a p a  p u n  t e r k a i t 
substansi gugatan mereka.

Gugatan ini dicabut oleh para 
pemohon yang sebelumnya yakin akan 
t e r j a d i n y a  k e c u r a n g a n  y a n g 
terstruktur, sistematis, dan masif 
menjadi latar kekalahan mereka di 
Pilkada. 

Dalil kecurangan penyelenggara 
negara ,  penyelenggara  pemilu , 
politisasi bansos, hingga politik uang 
menjadi pokok perkara yang diajukan.

Gugatan pilkada pertama yang 
dicabut di Mahkamah Konstitusi 
adalah perkara perselisihan hasil 
pemilihan umum (PHPU) Pilbup 
Bogor yang diajukan paslon bupati 

Tangkapan	layar	-	Hakim	Konstitusi	Arief	Hidayat	(kedua	kanan)	bersalaman	

dengan	Calon	Bupati	Alor	Nomor	Urut	5	Imanuel	Ekadianus	Blegur	(ketiga	kanan)	

usai	sidang	pemeriksaan	pendahuluan	sengketa	Pilkada	2024	di	Gedung	

I	Mahkamah	Konstitusi,	Jakarta,	Selasa	(14/1/2025).(ant)

Bawaslu Hadapi 8 Pokok Masalah Gugatan Hasil Pilkada
putusan yang meng-
untungkan atau me-
r u g i k a n  p a s a n g a n 
calon lain.

"TNI-Polri, pejabat 
n e g a ra  ya n g  t i d a k 
b o l e h  m e m b u a t 
k e p u t u s a n  y a n g 
menguntungkan dan 
merugikan,  mutasi 
p e j a b a t  6  b u l a n 
sebelum penetapan, 
Program dan jadwal 
yang dilakukan oleh 
G u b e r n u r - W a k i l 
Gubernur yang jadi 
pasangan talon 6 bulan 
sebelum penetapan, itu 
y a n g  b a n y a k 
d i d a l i l k a n ,  p e n y a l a h g u n a a n , 
kewenangan, dan mutasi," paparnya.

Adapun dua persoalan lainnya, 
To t o k  m e n y e b u t k a n  a d a n y a 
pelanggaran persyaratan calon 
digugat ke MK. "Persyaratan calon itu 
berkaitan dengan mantan narapidana 
sudah memenuhi syarat atau tidak 
dari waktunya dan sudah diumumkan 

atau belum. Lalu perbuatan tercela, 
tidak sedang pailit atau mempunyai 
utang pada negara, Itu juga ada 
didalilkan," ungkapnya.

"Yang terakhir itu belum pernah 
menjadi Gubernur-Wakil Gubernur, 
Bupati dan Wakil Bupati di daerah lain. 
Ini kira-kira garis besar dalil dalam 
permohonan di MK," demikian Totok 
menambahkan.(mol, ist, ant/dya))

Yang kedua, lanjut Koordinator 
Divisi Hukum dan Penyelesaian 
Sengketa Bawaslu RI itu adalah soal 
keterangan berkenaan dengan catatan 
keberatan atau kejadian khusus pada 
tahapan pemungutan suara.

"Lalu yang ketiga, berkenaan 
dengan pelanggaran netralitas ASN 
dan kepala desa. Itu yang didalilkan 
oleh pemohon.  Lalu (keempat) 
berkenaan dengan pelanggaran 
pembagian bahan sosial dan politik 
uang," sambung Totok menjelaskan.

Ke m u d i a n  ya n g  ke l i m a ,  d i a 
menyatakan soal pelanggaran yang 
terjadi secara terstruktur, sistemik dan 
masif atau TSM. 

"Tapi dalil-dalil pemohon itu kalau 
tidak mencapai ambang batas, dia bisa 
melakukan terhadap pelanggaran 
yang bersifat terstruktur, sistemik dan 
masif. Dan ini yang sudah terjadi dalam 
permohonan pemohon," urainya.

Lalu keenam,  permasalahan 
berkaitan dengan pelanggaran pasal 
71, ayat 1, ayat 2, dan ayat 3, yang 
intinya berbicara tentang pejabat 
negara yang tidak boleh membuat ke-

JAKARTA-Badan Pengawas Pemilihan 
U m u m  ( B awa s l u )  m e n g u n gka p 
sedikitnya 8 pokok masalah, dalam 
Perselisihan Hasil Pemilihan Kepala 
D a e r a h  ( P H P  K a d a )  2 0 2 4 ,  d i 
Mahkamah Konstitusi (MK).

Hal tersebut disampaikan Anggota 
Bawaslu, Totok Hariyono dalam 
diskusi yang digelar Koalisi Pewarta 
Pemilu dan Demokrasi (KPPD), di 
Kantor Bawaslu RI, Jalan MH Thamrin, 
Gondangdia, Menteng, Jakarta Pusat, 
Selasa (14/1/2025).

Dalam diskusi bertajuk "Hadapi 
Sengketa Pilkada 2024, Bawaslu Bisa 
Apa?" tersebut, Totok menyebutkan 
s e j u m l a h  p o ko k  m a s a l a h  ya n g 
diinventarisir dari total 310 perkara 
PHP Kada yang diregistrasi MK. 

"Secara substantif, garis besarnya 
apa kira-kira yang dimohonkan itu? 
Ada beberapa pokok. (Yaitu) kita 
klaster itu ada 8 klaster," ujar Totok.

D i a  m e r i n c i ,  p e r m a s a l a h a n 
p e r t a m a  ya n g  b a nya k  d i g u g a t 
pasangan calon kepala daerah 2024 
adalah dugaan perselisihan hasil 
penghitungan dan rekapitulasi suara. 

Anggota	Bawaslu	Totok	Hariyono	di	Kantor	Bawaslu	RI,	Jalan	MH	Thamrin,	

Gondangdia,	Menteng,	Jakarta	Pusat.	(Ist)



O n n y  A r d i a n t o ,  
m e n g u n g k a p k a n  
dalam beberapa hari 
terakhir, tiga peng-
usaha katering men-
datangi kantornya 
untuk mengklarifikasi 
pesanan makanan 
dalam jumlah besar. 
Pe s a n a n  te r s e b u t  
mengatasnamakan 
s e o ra n g  b e r n a m a  
Fajar, yang disebut 
s e b a g a i  s t a f  
Diskominfo.  

" S e d a n g k a n  d i  
Dinas Kominfo sendiri 
tidak ada staff yang 
atas nama Fajar," ujar 
O n n y ,  S e l a s a  
(14/1/2025).

Dari tiga pengusaha yang menjadi 
korban, dua di antaranya berhasil 
m e n gh i n d a ri  ke ru g i a n  ka re n a  
melakukan konfirmasi terlebih dahulu 
sebelum memproses pesanan. Namun, 
salah satu pengusaha bernama 
Mardiansyah mengalami kerugian 
sekitar Rp 3 juta.  

Onny menjelaskan, Mardiansyah 

6malangraya
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BATU  - Tiga pengusaha makanan di 
Kota Batu menjadi korban penipuan 
bermodus pemesanan katering fiktif 
untuk program nasional, Makan 
Bergizi Gratis (MBG). Kejahatan ini 
mencatut nama Dinas Komunikasi 
dan Informatika (Diskominfo) Kota 
Batu, bahkan melibatkan dokumen 
palsu untuk meyakinkan korban.  

Kepala Diskominfo Kota Batu, 

para pengusaha untuk melakukan 
konfirmasi ke dinas terkait sebelum 
memproses pesanan.  

“Kami ingatkan bahwa semua 
pemesanan makanan di lingkungan 
Pemkot Batu harus dilakukan melalui 
sistem e-katalog yang terintegrasi 
dengan LPSE. Tidak ada pemesanan 
melalui WhatsApp atau komunikasi 
langsung tanpa prosedur resmi,” 
tegas Onny.  

Onny juga berharap masyarakat 
khususnya pengusaha makanan, lebih 
berhati-hati dan proaktif melakukan 
klarifikasi jika menghadapi situasi 
mencurigakan.

Diketahui, Mardiansyah mengaku 
m e n e r i m a  p e s a n a n  8 5  p a k e t  
makanan dengan total nilai Rp 3,4 
juta. Setiap paket makanan berisi 
fuyunghai, rendang daging, nasi, 
kubis, brokoli, bakmi, dan pisang 
dengan harga Rp 45 ribu per paket.  

Ia sempat meminta uang muka 
kepada pelaku, tetapi permintaan 
tersebut ditolak. Bahkan, video call 
dengan pelaku yang mengaku dari 
Diskominfo semakin meyakinkannya 
bahwa pesanan tersebut nyata. 
(Santi/Dya)

datang ke Diskominfo Kota Batu 
dengan membawa bukti berupa Surat 
Perjanjian Kerja (SPK) palsu dan pesan 
WhatsApp dari pelaku. Menurut 
penjelasannya, Mardiansyah juga 
sempat diancam untuk segera 
memproses pesanan dan diajak 
bertemu di kantor Diskominfo.  

Dari tiga pengusaha yang terlibat, 
dua di antaranya tidak mengalami 
kerugian karena telah melakukan 
konfirmasi terlebih dahulu sebelum 
menyiapkan makanan.

"Jadi kemarin yang bersangkutan 
datang ke kantor ditemui pegawai 
kami dan menyampaikan kalau ada 
pesanan dari  Kominfo dengan 
menunjukkan bukti

SPK dan pesan WA dari pelaku. Yang 
bersangkutan diancam apabila tidak 
menyediakan makanan tersebut, meng- 
akunya sudah memproses makanan 
hingga 80 persen," papar Onny. 

Onny menyebutkan, Diskominfo 
K o t a  B a t u  k i n i  t e n g a h  m e n -
sosialisasikan langkah pencegahan 
penipuan dengan modus serupa 
melalui media sosial dan kanal 
komunikasi resmi. Onny mengimbau 

MALANG- Stadion Gajayana Kota 
Malang akan ditutup selama lima 
bulan ke depan hingga awal Juni 2025. 
Langkah ini dilakukan karena ada 
renovasi jelang pelaksanaan Pekan 
Olahraga Provinsi (Porprov) Jawa 
Timur 2025. 

Kepala Dinas Pemuda, Olahraga, 
dan Pariwisata (Disporapar) Kota 
Malang, Baihaqi mengatakan renovasi 
bagian dalam stadion ini menelan 
anggaran sebesar Rp 10 miliar dari 
APBD 2025.  

"Upacara pembukaannnya nanti 
juga dilaksanakan di stadion Gajayana. 

Di samping itu, stadion bagian 
dalam ini juga bagian dari venue 
pertandingan. Terutama untuk cabor 
atletik dan sepak bola sehingga 
memang sangat memerlukan untuk 
direnovasi, namun bukan rehab berat," 
ujar Baihaqi, ditemui di kantor DPRD 
Kota Malang, Selasa (14/1/2025). 

Baihaqi menjelaskan, renovasi 
tersebut mencakup 4 pekerjaan 
utama, yakni pembangunan lintasan 
lari delapan jalur, pengecatan tribun 
dan pengecatan tampak depan 
stadion, perbaikan fasilitas ruang ganti 
dan toilet, serta pemasangan scoring 
board baru. 

Baihaqi menambahkan, pem-
bangunan lintasan lari menjadi pri-
oritas utama karena akan digunakan 
untuk cabang olahraga atletik.  

"Lintasan lari nanti dibuat pakai 
latex, mirip seperti di Gelora Bung 
Tomo, itu standarnya. Hasilnya nanti 
seperti itu. Jadi yang ada saat ini itu 
nanti  dibongkar  kurang lebih 
kedalaman 15 cm, kemudian dicor 
dengan standar minimal itu 8 cm, 
kemudian baru finishing untuk 
lintasan lari," jelasnya. 

Baihaqi mengungkapkan, untuk 
mengakomodasi kebutuhan latihan 
atlet selama stadion ditutup, Dis-
porapar telah berkoordinasi dengan 
Persatuan Atletik Seluruh Indonesia 
(PASI) Kota Malang. "Latihan akan 
dipindahkan ke fasilitas lain di luar 
(aset) Pemkot Malang, mungkin salah 
satunya lintasan lari di Universitas 
Negeri Malang (UM)," jelas Baihaqi.  

Lebih lanjut, Baihaqi juga merinci 
anggaran Rp 10 miliar yang digunakan 
untuk pekerjaan renovasi tersebut. 
Menurutnya, sebesar Rp 5,4 miliar 
dialokasikan untuk pem-bangunan 
lintasan lari, Rp 3,1 miliar untuk pe-
ngecatan dan perbaikan fasilitas, Rp 
999 juta untuk pengadaan scoring 

penggantian kursi," kata Baihaqi. 
Men ga k hir i  p ernya t a a n nya ,  

Baihaqi juga memastikan waktu 
pekerjaan selama 5 bulan akan cukup 
untuk menyelesaikan pekerjaan 
renovasi sebelum penyelenggaran 
Porprov pada awal Juli 2025. 

“Karena ini gak tidak ada pekerjaan 
berat, hanya pengecatan, kemudian 
kita fungsikan toiletnya. Paling yang 
butuh lumayan lama ya lintasan lari 
sama pengecatan, kurang lebih 4 
bulanan," pungkasnya. (Santi/Dya)

board yang menggunakan videotron, 
serta Rp 350 juta untuk pengadaan 
lampu stadion.  

Dalam kesempatannya ini, Baihaqi 
menyebutkan beberapa pekerjaan 
seperti penggantian kursi tribun dan 
perbaikan rumput lapangan belum 
masuk dalam anggaran. 

"A n g g a r a n  k a m i  b e l u m  
menjangkau. Untuk tribun nanti akan 
dicat saja, yang rusak itu dikerok agar 
catnya hasi lnya  bagus .  Hanya 
pengecatan eksterior, tidak sampai 

Gajayana Ditutup 5 Bulan Jelang Porprov 2025

Pemkot Malang Kucurkan Rp 10 M untuk Renovasi

Ilustrasi	Pj	Wali	Kota	Batu	meninjau	pelaksanaan	uji	coba	MBG	

di	SDN	Sumbergondo.	(dok	Prokopim	Kota	Batu)

Stadion	Gajayana	Kota	Malang,	Selasa	(14/1/2025).	(Santi/Lenteratoday)

Rabu, 15 Januari 2025

Penipuan Makan Bergizi Catut Diskominfo Kota Batu, 

3 Pengusaha Jadi Korban
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WASHINGTON - Sanksi terakhir 
Amerika terhadap sektor Rusia 
langsung terasa dampaknya. Tidak 
hanya bagi Rusia tetapi juga pasar 
minyak dunia.

Puluhan kapal tanker yang masuk 
dalam daftar sanksi Amerika tidak 
berani berbuat banyak. Setidaknya 65 
kapal telah berlabuh di beberapa 
l o k a s i  s e j a k  A m e r i k a  S e r i k a t  
mengumumkan paket sanksi baru 
pada 10 Januari 2025.

Analisis Reuters berdasarkan data 
pelacakan kapal MarineTraffic dan 
LSEG menyebutkan,  sebanyak lima 
dari kapal tanker tersebut berlabuh di 
lepas pelabuhan China. Sementara 
tujuh lainnya berlabuh di lepas pantai 
Singapura. Kapal yang lainnya juga 
terdeteksi berhenti di dekat Rusia di 
Laut Baltik dan Timur Jauh.

Departemen Keuangan Amerika 
seperti diketahui menjatuhkan sanksi 
terhadap produsen minyak Rusia 
Gazprom Neft dan Surgutneftegaz. 
Selain itu juga terhadap 183 kapal 
yang telah mengirimkan minyak Rusia. 
M e l a l u i  s a n k s i  i n i  A m e r i k a  
menargetkan pendapatan yang telah 
digunakan Moskow untuk mendanai 
perangnya dengan Ukraina.

Penghentian perdagangan kapal 
tanker ini menambah tekanan lebih 
lanjut pada kapal-kapal yang telah 
terkena sanksi Amerika sebelumnya. 
Ini termasuk 25 kapal tanker minyak 
lainnya yang berhenti di berbagai 
lokasi. Di antaranya di lepas pelabuhan 
Iran dan juga di dekat Terusan Suez.

Beberapa pelabuhan juga telah 
bertindak lebih cepat sehingga 
menambah ketegangan. Shandong 
Port Group melarang kapal tanker 
yang terkena sanksi Amerika untuk 
singgah di pelabuhannya.

Para analis  memperkirakan 
sekitar 10% armada kapal tanker 
minyak global telah menjadi sasaran 
sanksi Amerika. Analis Jefferies Omar 
Nokta mengatakan,  dampak sanksi ini 
seharusnya mendukung pasar tanker. 
“Ini  karena pasokan kapal di armada 
yang lebih luas menyusut. Tetapi  
kekuatan potensial yang sebenarnya 
akan datang setelah eksportir lain 
mengganti volume yang hilang,” 
katanya dikutip Reuters Senin (13/1/ 
2025).

Pendapatan harian rata-rata untuk 
supertanker diketahui melonjak lebih 
dari 10% pada Senin 13 Januari 2025 
dibandingkan hari sebelumnya. Yakni  
menjadi sekitar US$26.000. Beberapa 
perusahaan penyewaan kapal sudah 
mencoba mengamankan kapal  setelah 
sanksi diumumkan. Ini menunjukkan 
semakin ketatnya pasokan kapal. 
Meningkatnya permintaan ekspor ke 

India dan China dari luar Rusia akan 
meningkatkan permintaan kapal 
tanker yang tidak terkena sanksi. 
Demikian kata platform analisis 
perdagangan Kpler pada hari Senin 
(13/1/2025).

Menurut Morgan Stanley yang 
mengutip data dari pelacak kapal 
tanker Vortexa, kapal tanker yang 
dikenai sanksi terbaru mengangkut 
sekitar 1,5 juta barel minyak mentah 
per hari pada tahun 2024. “Jumlah 
tersebut setara dengan sekitar 1,4% 
dari permintaan minyak global.”

Banyak di  antaranya  te lah  
digunakan untuk mengirim minyak ke 
India dan China. Ini  karena sanksi  dan 
pembatasan harga  oleh negara-
negara G7  pada tahun 2022 telah 
mengalihkan perdagangan minyak 
Rusia dari Eropa ke Asia. 

Situasi saat ini telah medndorong 
harga minyak melonjak. Harga acuan 
global minyak mentah Brent naik  di 
atas US$81 per barel. Ini yang 
m e n y i r a t k a n  p a r a  p e d a g a n g  
memperkirakan pasokan akan tetap 
ketat.

Kremlin mengatakan sanksi 
tersebut berisiko mengganggu 
stabilitas pasar global. Dan Moskow 
akan berupaya melawannya. Juru 
Bicara Kremlin Dimitry Peskov 
mengatakan, jelas Amerika Serikat 
akan terus mencoba melemahkan 
posisi perusahaan Rusia dengan cara 
yang tidak kompetitif. Tetapi mereka 
berharap dapat menangkalnya.

Para analis mengatakan sanksi 
b a r u  i t u  k e m u n g k i n a n  a k a n  
mengurangi ekspor minyak Rusia 
dalam jangka pendek. Tetapi Rusia 
d a p a t  b e r a d a p t a s i  d e n g a n  
menggunakan kapal-kapal dalam 
armada bayangannya yang masih 
belum terkena sanksi. Para analis juga 
mengatakan ukuran sebenarnya 
armada bayangan Rusia  t idak 
diketahui, tetapi diperkirakan terdiri 

Pergerakan dari beberapa pembeli 
minyak terbesar China berasal dari 
kekhawatiran bahwa penyuling 
swasta kecil — yang sudah berada di 
bawah tekanan — dapat dipaksa untuk 
memangkas  tar i f  operasi  dan  
mengurangi produksi bahan bakar jika 
mereka tidak lagi memiliki akses ke 
minyak mentah Rusia dan Iran yang 
didiskon.

Sebagian besar kilang kecil yang 
disebut teko, yang berkerumun di 
sekitar provinsi timur Shandong, 
menavigasi margin yang menurun 
jauh sebelum pemerintahan terbaru 
Wa s h i n g t o n  t e r h a d a p  m i nya k  
diumumkan pada Jumat pekan lalu.

Jika pemain kecil goyah, kilang 
milik negara yang lebih besar 
mengatakan mereka perlu turun 
tangan untuk mencegah kekurangan 
bahan bakar dalam negeri seperti 
solar — mengambil alih pasar tetapi 
yang penting menjamin keamanan 
energi, perhatian utama bagi Beijing. 
(Reuters,ist/nei)

dari hampir 600 tanker. Pejabat 
Amerika sebelumnya mengatakan 
apapun upaya Rusia menghindari 
sanksi akan mahal dan rumit.
China	dan	India	
Bersiap	Memborong

India dan China yang merupakan 
pembeli besar minyak Rusia mau tidak 
mau juga harus menyesuaikan diri. 
Mereka harus beradaptasi dengan 
sanksi baru Amerika yang berat.

Ketatnya kebijakan baru tersebut 
telah mendorong kilang minyak China 
dan India kembali ke penjual minyak 
yang tidak dibatasi. Konsekuensinya 
akan mendorong kenaikan pasar spot 
untuk beberapa minyak mentah 
regional .  Sekaligus menambah 
momentum kenaikan di pasar minyak 
global.

Perusahaan penyulingan minyak 
asal China Yulong Petrochemical 
sebelumnya membeli minyak mentah 
ESPO Blend dari Rusia. Namun  kini 
mereka telah membeli 4 juta barel 
minyak mentah Upper Zakum dari Abu 
Dhabi.  Dalam beberapa minggu 
terakhir, negara itu juga telah membeli 
minyak mentah Angola dan Brasil. 
Selain  i tu  juga sedang dalam 
pembicaraan untuk membeli lebih 
banyak minyak dari Afrika Barat serta 
Kanada. 

Unipec China juga mulai memesan 
empat kapal pengangkut minyak 
mentah yang sangat besar dari Timur 
Tengah. Kapal ini dapat mengangkut 
hingga 2 juta barel minyak mentah.

Termasuk Perusahaan Cnooc, 
Shandong Yulong Petrochemical Co, 
dan Jiangsu Eastern Shenghong Co 
mengirimkan permintaan mendesak 
untuk membeli minyak mentah untuk 
pengiriman cepat, kata para pedagang 
pada hari Selasa (14/1/2025), 
menambahkan beberapa jenis sedang 
dipertimbangkan, dari Timur Tengah, 
Afrika dan Amerika. Kargo untuk 
Februari sangat diminati, kata mereka.

Dampak Sanksi AS, 

Tanker Minyak Rusia Tertahan

Sebuah	kapal	tanker	minyak	berlabuh	di	fasilitas	penerimaan	di	Pelabuhan	Zhoushan,	Provinsi	Zhejiang,	

China	Timur.	Foto/cnsphoto
Tren Harga 
Minyak Dunia 
(per 14/1/2025 
dalam US$)

Crude oil

78.880 (0.08%)

Brent

81.018 (0.01%)

Natural Gas

3.78 (-3.84%)

Gasoline

2.1083 (0.27%)

Heating Oil

2.5248 (-0.45%)

Coal

114.50 (0.88%)

Ethanol

1.73 (2.52%)

Urals Oil

73.68 (1.85%)

Naik Turun
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polong juga mengandung vitamin C? 
Vitamin ini  berfungsi  sebagai  
antioksidan yang melindungi tubuh 
dari kerusakan akibat radikal bebas. 
Selain itu, vitamin C juga mendukung 
s i s t e m  k e k e b a l a n  t u b u h  d a n  
membantu penyerapan zat besi, 
menjadikan kacang polong pilihan 
yang baik untuk mencegah anemia.

4.	Mengandung	Folat
Kacang polong kaya akan folat, 

nutrisi penting untuk pembentukan 
sel darah merah dan perkembangan 
otak, terutama bagi ibu hamil. Dalam 
100 gram kacang polong, kamu bisa 
mendapatkan sekitar 65 mikrogram 
folat, yang memenuhi sebagian 
kebutuhan harianmu.

5.	Sumber	Zat	Besi
Bagi kamu yang sering merasa lelah, 
kacang polong bisa jadi solusinya. 
Kandungan zat besi dalam kacang 
polong membantu meningkatkan 
produksi hemoglobin, sehingga tubuh 
lebih berenergi. Zat besi juga berperan 
dalam menjaga fungsi otot dan 
kesehatan otak.

6.	Rendah	Kalori
Jika kamu sedang diet, kacang polong 
bisa menjadi camilan s e h a t  
y a n g  r e n d
ah kalori.  Dal
a m  1 0 0  
gram kacang 
p o l o n g ,  h a n y a  
terdapat sekitar 80 
kalori. Meski rendah 

KACANG polong, yang bernama 
Latin Pisum sativum, sering disajikan 
sebagai bahan pelengkap untuk 
berbagai masakan, seperti sup 
atau nasi goreng sehat. Selain itu, 
kacang polong juga bisa diolah 
menjadi camilan yang sehat dan 
nikmat.

Kacang polong, si kecil berwarna 
hijau yang sering hadir di masakan 
kita, ternyata menyimpan segudang 
manfaat untuk kesehatan. Meski 
ukurannya mungil, kacang polong kaya 
akan nutrisi penting yang baik untuk 
tubuhmu.

Sebagai sumber protein nabati, 
kacang polong cocok untuk kamu yang 
ingin menjalani pola hidup sehat. 
Selain itu, kacang ini juga mengandung 
serat tinggi yang membantu menjaga 
pencernaan tetap lancar. 

Tidak hanya itu, kandungan 
vitaminnya, seperti vitamin C dan K, 
berperan besar dalam menjaga sistem 
kekebalan tubuh dan kesehatan 
tulang.

1.	Kaya	Protein	Nabati
Kacang polong adalah sumber 

protein nabati yang sangat baik. Dalam 
100 gram kacang polong, terdapat 
sekitar 5 gram protein, yang penting 
untuk pertumbuhan dan perbaikan 
jaringan tubuh. 

Protein nabati ini juga rendah 
lemak jenuh, sehingga cocok untuk 
kamu yang ingin menjaga kesehatan 
jantung sambil memenuhi kebutuhan 
protein harian.

2.	Tinggi	Serat
Kandungan serat dalam 

kacang polong membantu 
menjaga pencernaan 
tetap sehat. Serat ini 
b e r p e r a n  p e n t i n g  
d a l a m  m e n c e g a h  
s e m b e l i t  d a n  
m e m p e r b a i k i  
metabolisme tubuh. 
Selain itu, serat juga 
m e m b a n t u  
mengontrol kadar gula 
darah dan menurunkan 
kolesterol, membuatnya 
cocok untuk sahabat Fimela 
yang peduli dengan kesehatan jangka 
panjang.ah.

3.	Kaya	Vitamin	C
Tahukah kamu bahwa kacang 

k a l o r i ,  k a c a n g  p o l o n g  t e t a p  
mengenyangkan karena tinggi serat 
dan protein.

7.	Mengandung	Vitamin	K
Vitamin K dalam kacang polong 

membantu menjaga kesehatan tulang. 
Vitamin ini mendukung penyerapan 
kalsium, sehingga mencegah risiko 
osteoporosis. Jika kamu ingin tulang 
kuat  hingga  tua ,  jangan ragu 
menambahkan kacang polong ke 
dalam menu harianmu.

Manfaat Kacang Polong untuk Tubuh
Berikut adalah beragam manfaat 
kacang polong bagi kesehatan yang 
b i s a  A n d a  d a p a t k a n  d e n g a n  
mengonsumsinya secara rutin:

1.	Mengontrol	gula	darah
P e n d e r i t a  d i a b e t e s  p e r l u  

memerhatikan jenis makanan yang 
d i ko n s u m s i ,  u n t u k  m e n c e g a h  
kenaikan kadar gula darah. 

Salah satu jenis makanan yang 
dapat membantu mengontrol gula 
darah adalah kacang polong, karena 
kacang polong memiliki indeks 
glikemik yang rendah, sehingga lebih 
lambat meningkatkan kadar gula 
darah.

Selain itu, kandungan protein dan 
serat pada kacang polong 

juga bisa membantu mengendalikan 
dan mencegah lonjakan kadar gula 
darah. Hal ini menjadikan kacang 
polong sebagai salah satu makanan 
yang baik bagi penderita diabetes2.	
Mengontrol	berat	badan

Apakah Anda merasa mudah lapar 
meskipun sudah makan dengan 
cukup? Mungkin Anda kurang asupan 
protein dan serat. Kacang polong 
adalah salah satu sumber protein dan 
serat yang tinggi. Kedua nutrisi 
tersebut dapat mengendalikan nafsu 
makan dan membuat Anda tidak cepat 
lapar.

Dengan begitu, kacang polong bisa 
menjadi pilihan makanan yang tepat, 
terutama bagi Anda yang sedang 
mengontrol atau menurunkan berat 
badan.

3.	Menjaga	kesehatan	pencernaan
Saluran pencernaan yang sehat 

dapat menyerap nutrisi dari makanan 
secara optimal. Itulah sebabnya, 
kesehatan pencernaan perlu dijaga.

Kacang polong adalah sumber 
serat yang baik untuk mendukung 
pertumbuhan bakteri baik dalam 
saluran cerna. 

Selain itu, konsumsi serat yang 
cukup juga dapat mengurangi risiko 
terjadinya radang usus, iritasi usus, 
dan kanker usus besar.(nei,ist/dya)

Kacang Polong
Si Kecil Penuh Nutrisi 
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PARA	 ilmuwan dari Badan Antariksa 
Eropa (ESA) tengah menjalankan 
proyek ambisius bernama Proba-3, 
yang bertujuan menciptakan gerhana 
matahari buatan. Pada 5 Desember 
2024, India berhasil meluncurkan misi 
demonstrasi teknologi tersebut. 
Sebuah Polar Satellite Launch Vehicle 
(PSLV) dilaporkan meluncur pada 
pukul 11:34 CET (10:34 GMT) dari 
Satish Dhawan Space Centre.

Dikutip dari laman resmi ESA, misi 
ini akan menciptakan gerhana 
m a t a h a r i  b u a t a n  d e n g a n  
menggunakan dua pesawat luar 
angkasa yang terbang dalam formasi 
s a n g a t  p r e s i s i ,  y a n g  a k a n  

tetapi juga dampaknya terhadap 
satelit dan Bumi.”

Data yang dikumpulkan dari 
P r o b a - 3  b e r t u j u a n  u n t u k  
meningkatkan model prediksi 
angin matahari dan lontaran 
massa koronal (CME), yang 
sangat penting bagi operasi 
satelit dan sistem berbasis darat. 
Misi ini juga bertujuan untuk 
menguji teknologi penerbangan 
formasi presisi, yang dapat 
membuka jalan bagi aplikasi 
teknologi baru di masa depan, 
seperti interferometri berbasis 
l u a r  a n gka s a  d a n  d e te ks i  
eksoplanet.

Proba-3 juga membuka 
potensi untuk aplikasi teknologi 
luar angkasa di masa depan, 
termasuk dalam pemantauan 
c u a c a  r u a n g  a n gka s a  d a n  
p e n g e m b a n g a n  s i s t e m  
penerbangan presisi untuk misi-
misi luar angkasa lainnya. 
Keberhasilan misi ini dapat 
m e n j a d i  l a n d a s a n  b a g i  
penggunaan sate l i t  dalam 
formasi untuk berbagai tujuan, 

seperti pemetaan planet, pengamatan 
a t m o s f e r  e k s o p l a n e t ,  h i n g g a  
perbaikan satelit di orbit. 

Proba-3 melibatkan lebih dari 40 
perusahaan dari 14 negara anggota 
ESA dan memerlukan lebih dari satu 
dekade pengembangan. Pemilihan 
PSLV dari India adalah kompromi 
terkait  b iaya  peluncuran dan 
kebutuhan misi. Misi ini diper-
kirakan akan berlangsung dua tahun, 
dengan satelit kembali ke atmosfer 
setelah lima tahun, menegaskan 
k o m i t m e n  E S A  t e r h a d a p  
k e b e r l a n j u t a n  l u a r  a n g k a s a .  
(nei,ist/dya)

dan Coronagraph, yang terpisah 
sekitar 150 meter di orbit elips 600 x 
60.000 kilometer. Occulter akan 
memancarkan bayangan pada pesawat 
Coronagraph selama enam jam pada 
periode tertentu, memungkinkan 
pengamatan korona matahari yang 
sulit dilihat tanpa gangguan atmosfer.

“Sistem ini akan memungkinkan 
kita untuk mengamati struktur dan 
dinamika korona matahari dalam 
cahaya tampak,” kata Joe Zender, 
ilmuwan misi ESA. “Kami berharap 
dapat memahami lebih baik tentang 
inisiasi fenomena fisik ini untuk 
memodelkannya dengan lebih baik 
dan membantu memahami fisikanya, 

memungkinkan pengamatan lebih 
mendalam terhadap korona matahari. 
Adapun tujuannya, untuk membuka 
pandangan ke korona atau atmosfer 
sekitar matahari yang seratus kali 
lebih redup dibandingkan dengan 
matahari itu sendiri.

 “Secara singkat, ini adalah 
eksperimen di luar angkasa untuk 
mendemonstrasikan konsep baru, 
teknologi baru yang secara teknis 
menantang,” kata Damien Galano, 
manajer proyek Proba-3 di ESA, 
dikutip dari Space News, Minggu, 12 
Januari 2025.

P ro b a - 3  m e n g g u n a ka n  d u a  
pesawat luar angkasa, yaitu Occulter 

Peluncuran	roket	PSLV	yang	membawa	misi	demonstrasi	
teknologi	Proba-3	milik	ESA,	5	Desember	2024.	Kredit:	ISRO
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munculnya bau.
B i l a  m e m u n g k i n k a n ,  A n d a 

sebaiknya memiliki lebih dari satu 
p a s a n g  s e p a t u  a g a r  d a p a t 
menggunakannya secara bergantian. 
Hal ini membuat sepatu Anda dapat 
dicuci atau dijemur setidaknya 2 hari 
sekali untuk mencegah munculnya 
bau.

2 . 	 Kenakan 	 kaos 	 kak i 	 yang	
menyerap	keringat
Jika menggunakan kaos kaki, pilihlah 
yang terbuat dari wol atau katun 
karena dapat menyerap keringat lebih 
b a i k .  J a n g a n  l u p a  j u g a  u n t u k 
mengganti kaos kaki Anda setiap hari.

3.	Jagalah	selalu	kebersihan	khaki
Menjaga kebersihan kaki tentunya 
merupakan hal paling utama untuk 
mencegah bau kaki. Cucilah kaki Anda 
setiap hari hingga ke sela-sela jari 
kaki menggunakan sabun. Anda juga 
b i s a  m e n g g u n a k a n  l u l u r 
atau scrub untuk meluruhkan sel-sel 
kulit mati di kaki, terutama bagian 
telapak khaki.
Pastikan Anda mengeringkan kaki 
setelah mencucinya agar tidak 
lembap. Selain itu, jangan lupa juga 

u n t u k  m e m o t o n g  k u k u 
kaki secara rutin, karena 
kuku kaki yang panjang 
dapat menjadi rumah yang 
ideal bagi pertumbuhan 
bakteri.(nei,ist/dya)

y a n g  m e n y e r a p 
kelembapan dengan sepatu 
A n d a  ( k a r e n a  t i d a k 
mengenakan kaus kaki 

dapat menyebabkan keringat 
dan bau)," saran Dr. Wood.

2.	Hiperhidrosis
Mayo Clinic menjelaskan kondisi 

keringat berlebih juga bisa disebabkan 
karena hiperhidrosis. Kondisi ini dapat 
disebabkan oleh perubahan sinyal 
saraf di kelenjar keringat atau kondisi 
yang mendasarinya seperti diabetes, 
hot flashes terkait menopause, atau 
masalah tiroid.

Membersihkan kaki secara teratur 
d e n ga n  s a b u n  a n t i b a k te r i  d a n 
mengenakan kaus kaki yang menyerap 
kelembapan agar kaki tetap kering 
merupakan langkah awal yang baik.

Jika keringat sulit dikendalikan, 
penyedia layanan kesehatan mungkin 
merekomendasikan antiperspiran 
dengan resep dokter, seperti Drysol 
(aluminium klorida topikal), sesuai 
AAD .

3.	Infeksi	jamur
Tinea pedis (istilah medis untuk 

kutu air) adalah infeksi jamur umum 
yang dapat menyerang kulit di telapak 
kaki terutama kulit di antara jari-jari 
khaki.

Menurut DermNet, kondisi ini 
ditandai dengan kulit yang lembap dan 
mengelupas ,  perubahan warna 
menjadi kuning atau kehijauan, 
retakan yang menyakitkan, dan bau 
yang tidak sedap seringkali pada usia 
60 tahun dengan kondisi kesehatan 
diabetes dan obesitas.

Pengobatan bisa dilakukan dengan 
krim antijamur yang dijual bebas, 
salep, gel, semprotan, atau bubuk yang 
dibuat dengan obat-obatan seperti 
Lotrimin (clotrimazole) atau Monistat 
(miconazole).

4.	Infeksi	bakteri
Kaki bau disertai rasa gatal, lubang 

atau kawah kecil pada kulit, atau 
bercak putih merupakan tanda infeksi 
bakteri  pada kaki yang disebut 
keratolisis berlubang. Infeksi ini 
cenderung menyerang orang yang 

BAU	  kaki kerap membuat 
orang yang mengalaminya 
merasa tidak nyaman. Bahkan, 
tidak sedikit orang yang menjadi 
tidak percaya diri akibat aroma tidak 
sedap pada kakinya. Kaki merupakan 
salah satu anggota tubuh yang dapat 
mengeluarkan bau tidak sedap karena 
adanya pertumbuhan bakteri atau 
jamur pada kaki yang tertutup sepatu, 
kata Emily Wood, MD, dokter kulit 
bersertifikat di Austin, Texas, AS.

Ditulis laman Well and Good, Senin 
(13/1/2025), kelembapan (alias 
keringat)  berasal  dari  kelenjar 
keringat dan manusia memiliki sekitar 
250.000 kelenjar keringat di setiap 
kaki ,  menurut Royal College of 
Podiatry.

Selain banyaknya jumlah kelenjar 
keringat di kaki, masih ada lagi 
beberapa kemungkinan yang dapat 
menyebabkan bau kaki.  Dengan 
m e n g e n a l i  k e m u n g k i n a n 
p e n y e b a b n y a ,  A n d a  d a p a t 
m e n e n t u k a n  c a r a  t e p a t 
untuk mengatasi bau khaki.

Berikut penyebab umum kaki bau 
tidak sedap.

1.	Tidak	menjaga	kebersihan
Beberapa penyebab umum kaki 

berbau tidak sedap karena keringat 
tersebut bercampur dengan bakteri 
pada kulit, kaus kaki, dan sepatu. Hal 
ini terjadi jika tidak mandi cukup 
sering, mencuci kaki, mengganti kaus 
kaki dan membersihkan sepatu yang 
terkena keringat.

"Meskipun kaki kebanyakan orang 
sedikit berbau, Anda mungkin rentan 
terhadap bau yang lebih kuat jika Anda 
kurang menjaga kebersihan," jelas Dr. 
Wood.

Ia menyarankan untuk mencuci 
kaki dengan sabun dan air setiap hari, 
atau lebih sering jika seseorang 
berkeringat. Sabun antibakteri akan 
m e m b a n t u  m e m b u n u h  k u m a n 
penyebab bau, menurut American 
Podiatric Medical Association (APMA). 
J i ka  ka k i  m e n ga l a m i  b a u  ya n g 
menyengat, rendam kaki dalam air 
garam Epsom (tambahkan 1/2 cangkir 
garam) selama 10 hingga 20 menit.
"Pastikan Anda mengenakan kaus kaki 

kakinya banyak berkeringat atau 
m e r e k a  ya n g  t e r p a p a r  b a nya k 
kelembapan saat mengenakan sepatu 
atau bot ketat.

Pengobatan keratolisis berlubang 
dimulai  dengan menghilangkan 
i n fe k s i ,  b i a s a nya  d e n g a n  k r i m 
a n t i b i o t i k  s e p e r t i  C l e o c i n 
( c l i n d a myc i n )  a t a u  Ro b i myc i n 
(erythromycin) yang dipadukan 
dengan agen antiseptik seperti benzoyl 
peroxide, menurut American Family 
Physician.

Pengobatan rumahan seperti 
m e m b e r s i h k a n  k a k i  s e c a r a 
menyeluruh, mengenakan kaus kaki 
dan sepatu yang menyerap keringat, 
dan menggunakan antiperspirant kaki 
juga dapat mencegah gejala kambuh 
lagi.

5.	Eksim
K o n d i s i  k u l i t  u m u m  y a n g 

menyebabkan bercak-bercak yang 
meradang dan berubah warna pada 
kulit, dapat memengaruhi kaki. Dan 
menurut Dr. Wood, ketika eksim 
mencapai kaki terkadang dapat 
menyebabkan bau yang tidak sedap.

S e b a i k nya  g u n a k a n  a i r 
hangat saat mandi, hindari 
ko n t a k  d e n g a n  d e t e r j e n , 
kenakan kaus kaki atau stoking 
yang terbuat dari kain yang 
d a p a t  m e nye ra p  ke r i n ga t 
seperti katun atau sutra, dan 
gunakan kaus kaki dan sepatu yang 
kering.

B e r a g a m 	 C a r a	
Mengatasi	Bau	Khaki
Ada beberapa cara 
m u d a h  ya n g  d a p a t 
A n d a  l a k u k a n 
untuk mengatasi bau 
kaki, antara lain:

1 . 	 Gunakan 	 s epa tu 	 yang	
berbeda

Sepatu yang menutup seluruh kaki 
paling berisiko menyebabkan bau kaki. 
Saat santai, sesekali gunakan sepatu 
sandal atau sepatu yang sedikit 
terbuka. Pilihlah sepatu dengan bahan 
kulit atau kanvas daripada bahan 
s i n t e t i s  u n t u k  m e m i n i m a l k a n 

MENGAPA KAKI
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Jika	Parliamentary		...	(dari	Hal	1)

MENTERI  Koordinator (Menko) 
Bidang Hukum, HAM, Imigrasi, dan Pe-
masyarakatan Yusril Ihza Mahendra 
m enya t a ka n  b a hwa  Ma hka m a h 
Konstitusi (MK) berpeluang mem-
batalkan ketentuan parliamentary 
t h r e s h o l d  a t a u  a m b a n g  b a t a s 
parlemen sebesar empat persen suara 
sah nasional.

“Setelah ada putusan presidential 
threshold, kemungkinan besar MK 
juga membatalkan parliamentary 
threshold yang selama ini selalu 
dipersoalkan oleh partai-partai 
politik,” kata Yusril, dilansir dari 
Antara, Selasa (14/1/2025).

Ia menilai putusan MK yang 
membatalkan ketentuan ambang 
batas pencalonan presiden dan wakil 
presiden atau presidential threshold 
sebesar 20 persen akan berimplikasi 
p a d a  ke te n t u a n  a m b a n g  b a t a s 
parlemen.

Menurutnya, keputusan tersebut 
memberikan harapan baru bagi 
p a r t a i - p a r t a i  p o l i t i k  u n t u k 
berkembang dalam sistem demokrasi 
yang lebih sehat di Indonesia.

“Ini paling tidak memberikan 
secercah harapan bagi partai-partai 
politik wabil khusus juga PBB,” 
ucapnya,

 Setelah putusan MK itu, kata dia, 
pemerintah akan merumuskan satu 
norma hukum baru di bidang politik 
dengan menggunakan panduan dari 
putusan MK yang bersifat final dan 
mengikat tersebut.

Rumusan i tu  nantinya akan 
diimplementasikan untuk pemilihan 
umum baik legislatif dan pemilihan 
presiden dan wakil presiden yang 
tidak ada lagi aturan terkait ambang 
batasnya.

“Khususnya kepada lima panduan 
atau disebut contitutional engineering 
yang harus dirumuskan di masa akan 
datang dan saya kira pemerintah 
sekarang tentu dengan jiwa besar 
harus menghormati dan menerima 
putusan MK itu,” ucapnya.

Di sisi lain, Yusril berpendapat 
partai yang memiliki sedikit kursi di 
parlemen, dapat membentuk satu 
fraksi gabungan dengan partai lain.

“Pendapat saya pribadi, lebih baik 
dibatasi jumlah fraksi di DPR, jumlah 
fraksinya 10 fraksi. Jadi kalau partai itu 
kurang dari 10 persen, dia bisa 
membentuk satu fraksi gabungan,” 
katanya.

Diketahui, untuk Pemilu serentak 
2024, Komisi Pemilihan Umum RI 
menetapkan delapan partai politik 
memperoleh kursi DPR untuk periode 
2 0 2 4 – 2 0 2 9  s e t e l a h  b e r h a s i l 
mendapatkan suara di atas ambang 
batas parlemen 4 persen.

Delapan partai yang lolos ke 
parlemen untuk periode lima tahun ke 

depan adalah yaitu PDI Perjuangan 
(110 kursi), Partai Golkar (102 kursi), 
Partai Gerindra (86 kursi), Partai 
N a s D e m  ( 6 9  k u r s i ) ,  P a r t a i 
Kebangkitan Bangsa (68 kursi), Partai 
Keadilan Sejahtera (53 kursi), Partai 
Amanat Nasional (48 kursi), dan 
Partai Demokrat (44 kursi).

Diketahui ambang batas 4 persen 
yang ditetapkan dari total perolehan 
suara nasional 151.793.293 sebesar 
6.071.731,72.

Dengan demikian, jika merujuk 
pada perhitungan KPU RI maka ada 
10 dari 18 partai politik yang maju 
pada Pemilu 2024 tidak lolos ke 
Senayan. Parpol itu meliputi Partai 
Persatuan Pembangunan (5.878.708 
suara), Partai Solidaritas Indonesia 
(4 .260.108) ,  Parta i  Persatuan 
Indonesia (1.955.131), Partai Gelora 
( 1 . 2 8 2 . 0 0 0 ) ,  P a r t a i  H a n u r a 
(1.094.599), Partai Buruh (972.898), 
Partai Ummat (642.550), Partai Bulan 
Bintang (484.487), Partai Garda 
Republik Indonesia (406.884), dan 
Partai  Kebangkitan Nusantara 
(326.804).

Perhitungan ambang batas 4 
persen itu merujuk pada ketentuan 
Pasal 414 ayat (1) Undang-Undang 
Nomor 7 Tahun 2017 (UU Pemilu) 
dan Pasal 10 ayat (1) Peraturan KPU 
(PKPU) Nomor 6 Tahun 2024.

Khawatir	Berdampak	ke	Kinerja
Terpisah, Wakil Ketua DPR RI, 

Sufmi Dasco Ahmad, merespons 
w a c a n a  p e l u a n g  d i h a p u s k a n 
Parliamentary Threshold (PT) sebagai 
k o n s e k u e n s i  d i h a p u s k a n n y a 
P r e s i d e n t i a l  T h r e s h o l d  o l e h 
Mahkamah Konstitusi (MK). Menurut 
Dasco jika itu terjadi, maka akan 
mengganggu kinerja DPR.

Alasannya, jika Parliamentary 
Threshold dihapuskan, maka seluruh 
parpol bisa duduk di DPR. Adapun saat 
ini, Parliamentary Threshold diatur di 
angka 4 persen.

"Ya mungkin bagi partai yang 
selama ini enggak pernah dapet 
ambang batas ya itu wajar saja 
diusulkan. Tetapi ada plus minusnya 
kan," ujar Dasco kepada wartawan di 
Kompleks Parlemen Senayan, Jakarta, 
Selasa (14/1/2025).

"Kalau semua partai politik yang 
nanti ikut pemilu lalu kemudian 0 
persen, semua bisa duduk di DPR, ya 
kan kita sudah tahu bahwa fungsi-
fungsi DPR itu legislasi, pengawasan, 
dan anggaran juga harus kemudian 
terkonsolidasi,” sambungnya.

Dasco menilai, apabila terlalu 
banyak parpol yang masuk ke DPR 
maka fungsi legislasi atau pembuatan 
undang-undang sebagai salah satu 
tugas DPR bakal terganggu.

“Sehingga kalau terlalu banyak 
dari banyak partai, ya kita khawatir 
bahwa kemudian fungsi fungsi ini 
akan juga terganggu dan membuat 
j u g a  p e m e r i n t a h  t e r g a n g g u ,” 
ungkapnya.

Sebelumnya, peluang dihapuskan-
nya Parliamentary Threshold di-
sampaikan oleh Menteri Koordinator 
Hukum, HAM, Imigrasi,  dan Pe-
masyarakatan Yusril Ihza Mahendra. 
Dia mengungkapkan itu dalam sambutan- 
nya saat menghadiri Muktamar VI 
Partai Bulan Bintang (PBB) di Denpasar, 
Bali.(din, tar, ist, kum/dya)

Sambungan
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pihaknya akan menggelar rapat 
p i m p i n a n  ( ra p i m )  m e m b a h a s 
putusan Mahkamah Konstitusi (MK) 
menghapus syarat Presidential 
T h r e s h o l d  ( P T )  2 0 % .  A d i e s 
m e n y e b u t  r a p a t  i t u  d i g e l a r 
menunggu masa reses DPR selesai.

"Belum ada rapim kan. Jadi 
tunggu masuk dulu baru dibicarakan. 
Yang pasti begitu masuk pekan depan 
pasti akan dibicarakan dulu," kata 
Adies kepada wartawan, Selasa 
(14/1/2025).

Adies memastikan pihaknya 
m e m p e r t i m b a n g k a n  b e r b a ga i 
aspirasi dalam menindaklanjuti 
putusan tersebut. Dia mengatakan, 
DPR akan menggelar Rapat Dengar 
Pendapat (RDP) atau pun Forum 
Group Discussion (FGD) untuk 
menampung aspirasi tersebut.

" Y a n g  p a s t i  D P R  a k a n 
m e n d e n g a r k a n  a s p i r a s i  d a n 
masukan dari semua pihak-pihak 
t e r k a i t ,  a k a d e m i s i ,  t o k o h 
m a s ya ra k a t ,  s t a ke h o l d e r  d a n 
pemerintah,  baik melalui  RDP 
maupun FGD," katanya.

Sebelumnya,  Adies  sempat 

membuka peluang pembahasan 
O m n i b u s  U U  P o l i t i k  d i  D P R 
m e n i n d a k l a n j u t i  p u t u s a n  M K 
menghapus PT. Dia menyerahkan hal 
ini nantinya dibahas di tingkat 
Komisi II DPR yang membidangi 
kepemiluan.

"Ya itu nanti akan dibahas, semua 
mungkin, semua mungkin. Karena ini 
kan menyangkut dengan pemilu 
legislatif, pilkada, dan juga pilpres. 
Nanti  seperti  apa akan dibuat 
rekayasa-rekayasa konstitusional, 
kita serahkan dari Komisi II dan para 
stakeholder terkait," kata Adies, 
Senin (13/1/2025).(din, ant/dya)

TERPISAH, 	 Ke t u a  M a h k a m a h 
Konstitusi (MK) periode 2003-2008, 
Jimly Asshiddiqie memprediksikan 
pasangan calon (paslon) Pilpres 
mendatang tidak lebih dari sembillan 
kandidat. 

"Berapa sih sebanyak-banyaknya 
itu (Capres), berapa coba. Misalnya 
nih kalau menurut saya, gak mungkin 
l e b i h  b a n y a k  d a r i  s e m b i l a n 
(kandidat) ,"  kata J imly Selasa 
(14/1/2025). 

Ia menyatakan banyak atau 
tidaknya kandidat dalam pencalonan 
Pilpres, tergantung dari kemampuan 
ekonomi menopang seluruh proses 
tahapan Pillres. Sehingga Founder 
Jimly School Of Law and Government 
( J S L G )  i t u  m e n g a t a k a n , 
dihapuskannya PT, tidak perlu 
dikhawatirkan dengan banyaknya 
peserta Pilpres. 

"Itu kan (Pilpres) biayanya 
mahal, siapa yang mau membiayai. 
Jadi kita gak usah dari jauh hari udah 
takut, nanti kebanyakan (Paslon), 
belum dites, belum dicoba," ujarnya. 

Sebelumnya, Wakil Ketua DPR 
Adies Kadir membuka peluang 

Pilpres Diprediksi 

Tak Lebih 9 Kandidat

PARPOL PENGUSUNG & 

PENOLAK PRESIDENTIAL 

THRESHOLD 20%

PENGUSUNG

PDIP

Partai Golkar

Partai Nasdem

PPP

Partai Gerindra*

*	Tak	Masalah	Presidential	Threshold	
20%,	Termasuk	bila	Ada	Pengurangan	
&	Penghapusan

PENOLAK

Demokrat**

PAN**

PKB***

PKS***

**	Usung	Wacana	Presidential	
Threshold	0%

**	Usung	Wacana	Penurunan	
Presidential	Threshold



Kasus Suap Vonis Bebas Ronald Tannur

Eks Ketua PN Surabaya Ditangkap

mendapat jatah suap pengurusan 
vonis bebas Gregorius Ronald Tannur. 
Dia mengatakan Ketua PN Surabaya 
diberi jatah melalui hakim Erintuah 
Damanik senilai SGD 20 ribu.

"Selanjutnya, selain untuk para 
hakim yang menangani perkara, 
sejumlah SGD 20 ribu untuk Ketua 
Pengadilan Negeri Surabaya," kata 
Harli.

Harli mengatakan uang suap itu 

diberikan ibu Ronald Tannur, Meirizka 
Widjaja, melalui hakim Erintuah 
Damanik. Akan tetapi, m uang itu 
belum diserahkan.

"Dan SGD 10 ribu untuk saksi 
Siswanto selaku paniteranya, akan 
tetapi uang sejumlah SGD 20 ribu 
untuk Ketua Pengadilan Negeri 
Surabaya dan SGD 10 ribu untuk saksi 
Siswanto selaku panitera belum 
diserahkan kepada yang bersangkutan 
dan masih dipegang oleh saksi 
Erintuah Damanik," kata Harli.(qid, dtc 
ist/dya)

JAKARTA 	 -  K e j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) mengamankan mantan 
Ke t u a  Pe n ga d i l a n  N e g e r i  ( P N ) 
Surabaya Rudi Suparmon. Rudi 
ditangkap terkait kasus dugaan suap 
vonis bebas Ronald Tannur terhadap 
tiga hakim PN Surabaya.

Dia ditetapkan sebagai tersangka 
kasus dugaan suap vonis bebas Ronald 
Tannur.  Rudi  ditahan di  Rutan 
Salemba.

"Terhadap tersangka RS dilakukan 
penahanan selama 20 hari ke depan di 
Rutan Salemba,"  kata  Direktur 
Penyidikan Jaksa Agung Muda Tindak 
Pidana Khusus (Jampidsus) pada 
Kejaksaan Agung (Kejagung) Abdul 
Qohar kepada wartawan, Selasa 
(14/1/2025).

Pantauan di  Bandara Hal im 
Perdanakusuma, Jakarta Timur, Selasa 
(14/1/2025), Rudi tiba di Jakarta 
sekira pukul 16:46 WIB. Diketahui 
Rudi dijemput oleh penyidik Kejagung 
dari Palembang, Sumatera Sulatan.

Rudi tampak berjalan keluar 
bandara dikawal oleh para penyidik. 
D i a  t a m p a k  m e n g e n a k a n  p o l o 
berwarna navy, wajahnya ditutupin 
oleh masker putih.

Rudi tak mengatakan apapun 
tentang pengamannya hari ini. Dia 
langsung masuk ke mobil penyidik 
menghindari awak media.

Selanjutnya Rudi akan dibawa ke 
Kejaksaan Agung untuk diperiksa. 
Adapun saat ini, dia akan diperiksa 
dalam kapasitasnya sebagai saksi 
dalam perkara itu.

D i b e r i t a k a n  s e b e l u m n y a , 
pengacara Ronald Tannur,  Lisa 
Rahmat, yang juga telah menjadi 
tersangka dalam kasus itu sempat 
bertemu Ketua PN Surabaya sebelum 
menyuap tiga hakim. Lisa Rahmat 
m e n a nya ka n  ke p a d a  Ke t u a  P N 
Surabaya soal nama hakim yang akan 
menyidangkan kasus pembunuhan 
yang menjerat Ronald Tannur.

Kapuspenkum Kejagung, Harli 
Siregar menyebut ibu Ronald Tannur, 
Meirizka Widjaja, menghubungi Lisa 
Rahmat untuk mendampingi proses 
hukum anaknya.

Lisa Rahmat mengatakan ada 
biaya jika Meirizka Widjaja ingin kasus 
Ronald Tannur diurus. Lisa juga 
disebut menjelaskan langkah-langkah 
yang harus ditempuh untuk mengurus 
kasus itu.

Meirizka lalu menyerahkan uang 
Rp 1,5 miliar kepada Lisa Rahmat 
untuk mengurus perkara anaknya. 
Jumlah uang itu atas permintaan Lisa 
Rahmat.

Sekitar Januari 2024, Lisa Rahmat 
menghubungi  Zarof  Ricar yang 
belakangan diketahui merupakan 
mantan pejabat Mahkamah Agung 
(MA). Lisa meminta Zarof untuk 
membuat janji dengan Ketua PN 
Surabaya.

Lisa Rahmat akhirnya bertemu 
dengan Ketua PN Surabaya dan 
m e n a nya k a n  h a k i m  ya n g  a k a n 
menyidangkan perkara  Ronald 
Tannur. Saat itu, Ketua PN Surabaya 
m e n j a w a b  b a h w a  y a n g  a k a n 
menyidangkan adalah hakim Erintuah 
D a m a n i k ,  M a n ga p u l ,  d a n  H e r u 
Hanindyo.

Kemudian, Harli juga mengungkap 
bajwa Ketua PN Surabaya juga 

Petugas	menggiring	mantan	Ketua	Pengadilan	Negeri	(PN)	Surabaya	Rudi	Suparmono	(kedua	kanan)	di	

Bandara	Halim	Perdanakusuma,	Jakarta,	Selasa	(14/1/2025).	(Ant)
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b u d a y a  B a t a k  i t u  b i a s a n y a 
dipestakan untuk meninggalnya, 
Yang Mulia, dan disiapkan untuk 
kematiannya," kata dia.

"Dan uang ini pun tidak ada 
hubungannya dengan perkara ini, 
uang ini memang uang ibu ini sendiri. 
Maksud kita, jangan juga kita karena 
waktu melanggar hak dari Ibu 
Tiamsah [Kosti Tiamsah Silalahi] ini, 
Yang Mulia, dan faktanya hari ini 
sudah meninggal dunia, Yang Mulia," 
jelasnya.

Ketua Majelis Hakim Teguh 
Santoso menolak permohonan 
rekening tersebut dikembalikan. 
Hakim Teguh menyebut bahwa 
rekening itu masih dibutuhkan oleh 
jaksa penuntut umum (JPU) untuk 
pembuktian di persidangan.

Ia juga menekankan bahwa status 
barang bukti baru bisa ditentukan 
saat nanti Majelis Hakim telah 
membacakan vonisnya.

"Selain itu, apa yang dimohonkan 
oleh penasihat hukum Saudara 
adalah mengembalikan," ucap Hakim 
Teguh.

"Tentunya kalau mengembalikan 
k a m i  p a s t i nya  n a n t i nya  a k a n 
bersamaan dengan putusan, tidak 
bisa kami mengembalikan tanpa 
adanya putusan," imbuh Hakim 
Teguh.

Dengan kondisi itu, Philipus 
kemudian mengajukan permohonan 

agar uang yang berada di dalam 
rekening tersebut dipinjampakai 
untuk kebutuhan pemakaman ibu 
mertua kliennya.

"Kalau begitu melalui forum ini 
kami juga secara lisan menyampai-
kan kalau memang pengembalian 
tidak bisa, kami pinjam pakai dan 
kami masukkan juga suratnya, Yang 
Mulia," tutur dia.

"Karena kalau memang ada 
nomenklatur pengembalian yang 
menjadi masalah, artinya mengenai 
kami pinjam pakai itu tidak menjadi 
m a s a l a h  m e n u r u t  k a m i , " 
sambungnya.

Ia menyebut bahwa permohonan 
pinjam pakai tersebut diajukan 
s e c a r a  l i s a n  d a n  j u g a  a k a n 
mengirimkan surat pengajuannya 
secara resmi.

H a k i m  T e g u h  p u n 
mempersilakan pihak Erintuah 
u n t u k  m e n y a m p a i k a n  s u r a t 
pengajuannya tersebut.

"Ya, silakan saja. Silakan," ucap 
Hakim Teguh.(din, rls/ant)

HAKIM Pengadilan Negeri (PN) 
Surabaya yang memvonis bebas 
Ronald Tannur, Erintuah Damanik, 
mengajukan permohonan pinjam 
pakai rekening istrinya yang sempat 
disita oleh penyidik Kejaksaan Agung 
(Kejagung) RI.

Lewat kuasa hukumnya, Philipus 
Harapenta Sitepu, ia mengungkap-
kan bahwa uang yang berada di 
dalam rekening tersebut bakal 
digunakan untuk biaya pemakaman 
ibu mertuanya.

Dalam persidangan, Philipus 
mengungkapkan bahwa ibu mertua 
Erintuah telah meninggal dunia pada 
Sabtu (11/1/2025) lalu.

"Jadi tanggal 11 Januari 2025 
pukul 17.23 WIB, sudah meninggal 
dunia setelah dirawat di RS Efarina 
Etaham sejak 6 Januari 2025," ujar 
Philipus kepada Majelis Hakim 
Pengadilan Tipikor Jakarta, Selasa 
(14/1/2025).

Ia mengatakan bahwa jenazah 
ibu mertua Erintuah masih berada di 
S i a n t a r  d a n  n a n t i n y a  a k a n 
dimakamkan di Samosir.

Mulanya, Philipus mengajukan 
permohonan agar rekening tersebut 
dikembalikan karena mengeklaim 
tak berkaitan dengan perkara yang 
menjerat kliennya sebagai terdakwa.

"Mohon kebijakannya, Yang 
Mulia, karena ini sudah meninggal 
dan uang itu akan digunakan, kalau di 

Beralasan Makamkan Mertua, 
Hakim Erintuah Pinjam Uang Sitaan

Kejagung menetapkan 
6 orang sebagai 
tersangka dalam kasus 
dugaan suap vonis 
bebas Ronald Tannur

Hakim 
Erintuah Damanik

Hakim 
Mangapul

Hakim 
Heru Hanindyo

Pengacara 
Lisa Rahmat

Eks Pejabat MA 
Zarof Ricar

Ibu Ronald Tannur, 
Meirizka Widjaja.


